
ATA Nº 299
Aos vinte e um dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezenove às quatorze horas, nas
dependências da Fundação Municipal de Desenvolvimento Social – Casa da Cidadania, realizou-se
uma reunião ordinária do Conselho Municipal de Assistência Social com os seguintes presentes:
Edson Luiz Barbosa, Mara de Souza Niehues, Lilian F. M. Gonçalves, Kelly B. Fortunato, Isabel C.
V. Cardoso, Carmem Lúcia Cardoso, Telma de Carvalho, Cléria Agostinho, Gecioni Mª M. da Rosa,
Neusa M. da Rosa, Charla Flor Antunes, Gilmara E. Nunes, Adriana Mello, Kátia N. C. Bressan,
Thaise R. Paes,  Fernanda Souza,  Andréia  H. Hoepers,  Darlana de Amorim Donário,  Bianca da
Silva, Andréia M. Mariano, Tatiane Martins, Juliana V. Honorato, Josiane Querino, Silvana M. de S.
Castro,  Ailton  I.  Silva,  Carla  C.  M.  Cardoso,  Schirlei  da  P.  Mendonça,  Nilce  Margotti  e  a
representante da Contabilidade, Andresa Nunes. A presidente abriu a reunião dando boas vindas a
todos os presentes, e em seguida fez a leitura da pauta do dia: Justificou a ausência das conselheiras
Elisangela, Meri e Gislane. Leitura e Aprovação da Ata de Reunião Ordinária. Correspondências
Recebidas:  Comunicado  do  CIEE  informando  o  desligamento  de  Marina  Martins  Dal-toé  do
quadro de funcionários do CIEE; Comunicado do CIEE informando que Juliana Vieira Martins
Honorato representará o CIEE neste conselho; Of. nº 02/2018/MDS/SNAS: Prontuário Eletrônico
do SUAS – Acolhimento para Crianças e Adolescentes; Of. nº 075/2019/FMDS: encaminhando os
Planos de Aplicação do Índice de Gestão Descentralizada Municipal do SUAS – IGD-SUAS/2019 e
do Índice e Gestão Descentralizada Municipal do Programa Bolsa Família – IGD-PBF/2019, bem
como  os  Planos  de  Ação  dos  Serviços,  Programas  e  Setores  executados  pela  FMDS.
Correspondências Expedidas: Comunicado 001/2019: comunicando a necessidade da entrega dos
documentos para manutenção da inscrição. Prestações de Contas: Abrigo dos Velhinhos; Albergue;
APROET;  COMBEMTU;  STAN.  Assuntos  gerais:  Prestação  de  contas  3º  quadrimestre  2018;
Informações sobre os termos de fomento firmados com o Fundo Municipal de Assistência Social –
FMAS; Apresentação dos Serviços/Programas ofertados pela FMDS; Informações sobre o subsídio
financeiro  as  famílias  acolhedoras  com  recurso  do  FNAS(alta  complexidade)/portaria  223;
Denúncia recebida via Protocolo Web. A presidente coloca que a ata foi encaminhada por e-mail e
questiona se todos leram, sendo a mesma aprovada pelos presentes. Sra.  Lilian explica sobre o
comunicado nº 001/2019 do CMAS do qual trata sobre a manutenção da inscrição das entidades no
conselho, e que as mesmas possuem até o dia 30 de abril de 2019 para trazer a documentação
necessária, caso contrário poderão ter sua inscrição cancelada. Com a palavra a Sra. Kelly apresenta
a nova secretária-executiva dos conselhos, Sra. Silvia. Explana que é a primeira vez que acontece a
apresentação  dos  Planos  de  Ação  dos  serviços/programas/setores  executados  pela  FMDS.  A
apresentação foi uma sugestão da contabilidade. Comenta que se os conselheiros tiverem interesse
em  estar  olhando  mais  detalhadamente,  os  planos  se  encontrarão  na  secretaria-executiva  dos
conselhos a disposição. Passa a palavra para a Sra. Cléria, responsável pelo setor de atendimento a
população  de  rua.  Explica  que  desde  de  abril  de  2018,  com o  fechamento  do  Centro  POP,  o
atendimento passou a ser realizado na Fundação. Comentou que a demanda cresceu nos últimos
meses. Explanou sobre a questão das passagens para os casos de urgência e emergência. Dando
continuidade, Sra. Gilmara faz a apresentação do Cadastro Único e Bolsa Família. Comenta sobre a
demanda de atendimentos do setor. Explica sobre os itens destacados no Plano de Ação. Explanou
que nas secretarias de saúde e educação possuem pessoas responsáveis para fazer acompanhamento
das famílias. Falou também sobre os trabalhos realizados com os CRAS. A conselheira Isabel faz a
apresentação do IGD SUAS. A presidente passa a palavra para a Sra. Kátia que fez a apresentação
das Oficinas da Sabedoria, Mulheres em Ação e o grupo Girassol. Fala sobre a equipe técnica e
sobre  os  trabalhos  que  os  grupos  ofertam.  Com  relação  ao  PASE,  Sra.  Lilian  explica  que  a
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responsável pelo setor, Kelly, está em um atendimento de urgência e por isso não pode participar da
reunião. Em seguida, Sra. Thaise explana sobre os três CRAS e passa a palavra para a Sra. Andréia,
coordenadora do CRAS Humaitá, que trouxe informações sobre a equipe técnica e o público-alvo
que o serviço atende. Sra. Adriana, coordenadora do CRAS Passagem, fez a explanação sobre os
atendimentos que são realizados,  fala sobre a  parceria com a Ferrovia Tereza Cristina.  Passa a
palavra para a Sra. Bianca, responsável pelo CRAS Oficinas que comenta sobre a equipe técnica e
sobre o número de família  atendidas  atualmente.  Explana sobre o Serviço de Convivência que
ofertam.  As  coordenadoras  falam  sobre  os  bairros  de  abrangência  que  o  CRAS,  a  qual  são
responsáveis, atende. Sra. Kelly explana que, devido ao afastamento da Sra. Cristiane Pickler, a Sra.
Mara assumirá suas funções e a Sra. Maria Izabel coordenará o CREAS. Passa a palavra para a Sra.
Mara que explica sobre o atendimento que ocorre no CREAS a pessoas vítimas de violência como
criança e adolescente, idoso, mulher e deficiente. Explana sobre os serviços ofertados. Foi discutido
sobre o serviço de abordagem. Dando continuidade, Sra. Tatiana e Sra. Andréia, responsáveis pelo
Abrigo Bem Viver, relataram sobre o serviço que ofertam. Explicm que quando o juizado decide
que a criança ou adolescente não pode mais viver no ambiente familiar determina que seja acolhido.
Falam que hoje o abrigo está acolhendo 8 crianças, sendo que uma encontra-se em uma unidade
terapêutica no município de Biguaçu. Explanam sobre a equipe técnica. Comentam também sobre o
serviço de Família Acolhedora.  Kelly explica que as famílias acolhedoras, quando estão com a
criança, recebem um subsídio da prefeitura no valor de um salário mínimo e a partir do sexto mês
do acolhimento o valor aumenta 30%. Relatou que até o ano passado esse subsídio era pago com
recurso do FIA, e que neste ano o recurso sairá do FMAS. Em seguida, explana sobre o PASE, e
quais os serviços que ele oferta. Fala também sobre o AEPETI – Ações Estratégicas do Programa de
Erradicação do Trabalho Infantil e o ACESSUAS Trabalho, que visa atender as pessoas em situação
de  vulnerabilidade  e  facilitar  a  entrada  no  mundo  do  trabalho.  Sra.  Lilian  agradeceu  a
disponibilidade dos serviços em estarem apresentando os Planos de Aplicação. Sra. Andresa explica
que solicitou a apresentação para que o conselho tenha conhecimento dos Planos de Aplicação e
saiba se estão sendo aplicados no lugar correto. Sra. Isabel esclarece que todas as prestações de
contas do termo de fomento de 2018 foram aprovados e encaminhados a procuradoria. Expõe que as
entidades Abrigo dos Velhinhos, COMBEMTU, STAN, Albergue, ATIDEV já assinaram o aditivo
para o termo de fomento, e que inclusive já receberam a primeira parcela. A presidente comenta
sobre  a  denúncia  recebida  por  meio  de  protocolo  da  prefeitura  e  fez  a  leitura  na  íntegra  para
conhecimento dos conselheiros. Os conselheiros discutem a situação e colocam que poderiam fazer
uma visita. Passa a palavra para a Sra. Andresa que fez a apresentação do terceiro quadrimestre
financeiro  de 2018 informando valores  repassados e  liquidados no período.  A apresentação foi
aprovada pelos presentes. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada esta reunião. 
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